

PRECIO 5 centavos

# LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1537

U. Telefónica 0478 E. Ordeñ

## SOCIALISMO DE PARTIDO

El movimiento socialista, como tendencia revolucionaria, como aspiración a transformar el actual orden de cosas no puede estar limitado al campo de la acción política, como lo es el socialismo de partido. El socialismo de partido es una concepción que constituye la fuerza electorale del socialismo estatista. Nunca demostró su potencia subversiva ni realizó una conquista emancipadora que llaman facultades de su soberanía: el sufragio universal. Sólo en sus organizaciones de resistencia, en la lucha directa contra el capitalismo y en la acción solidaria contra todas las imposiciones de los gobiernos, buscan en sí mismos la defensa de sus comunes intereses pudieran los trabajadores realizar sus conquistas económicas y morales.

Nada tiene que ver el movimiento socialista, en su universalidad de problemas, en lo que realiza y en lo que plantea como aspiración revolucionaria, con la política de los partidos que han trazado su programa sobre el terreno en que el socialismo va operando la transformación de los hombres y de las cosas. La concepción revolucionaria no es patrimonio de un partido y mucho menos si ese partido trata de eludir los problemas fundamentales del socialismo para buscar, en un medio fácil a las realizaciones inmediatas, la solución de los aspectos más simples del problema social, que exclusivamente no es de lucha de clases ni de predominio de castas en la dirección de los órganos del poder y en el monopolio de las fuentes de riqueza colectiva.

Los partidos socialistas se apartaron por completo de su origen. No solo están divorciados con los principios político-económicos establecidos por Marx, sino que viven en un completo alejamiento de la masa. A pesar de buscar en la realidad social, en el medio en que actúa y en las necesidades que más perentoriamente se manifiestan, los elementos de juicio para fijar su conducta y establecer las normas de su política reformista, los jefes del socialismo parlamentario se alejan cada vez más de las grandes masas. ¿A quienes representan hoy los partidos socialistas? ¿Qué intereses defienden en el Parlamento y en los concejos municipales? Representan a la clase media y a la pequeña burguesía y defienden los intereses inmediatos del pequeño comercio, de los empleados públicos y de todo ese elemento que está situado en un término medio entre el capitalismo y el proletariado.

Si hablamos del movimiento socialista de la Argentina, de su evolución y de los progresos realizados por los trabajadores en más de treinta años de propaganda, se puede atribuir al partido socialista la realización de las conquistas morales y materiales del proletariado. Desde hace bastantes años, los jefes del socialismo parlamentario, empujados en disputas electorales y reducidos a simples factores del reformismo estatal, perdieron todo contacto con la masa trabajadora organizada. La acción legal de esos "representantes" del pueblo no guarda ninguna relación con las luchas económicas del proletariado. Las conquistas legales tienen su efectividad en el esfuerzo de los trabajadores y fueron sancionadas cuando existían de hecho como una legítima conquista de los organismos de resistencia que actúan al margen del partido electoral.

La realidad de esa diferencia entre movimiento socialista — entendido como una manifestación de toda lucha contra el orden constituido — y partido socialista, que es sólo un aspecto del problema social, se puede palpar en las consecuencias del politiquismo de los jefes reformistas y en la labor que realizan en el Parlamento, colaborando con los partidos burgueses. Pero ese resultado no parece convencer a los políticos del socialismo, de su desplazamiento del movimiento socialista, y ni siquiera se explica porque la clase trabajadora y principalmente el proletariado consciente, se aleja cada vez más de un partido electoral. ¿Cómo se explica esto, que todo un doctor Repetto, hombre que tiene

una actuación de muchos años en el partido, no se de cuenta de que "socialismo" no es el socialismo de hace treinta años? ¿A qué se puede atribuir esa postura en un hombre inteligente, que sin embargo no tiene la suficiente inteligencia para discernir entre lo que es movimiento socialista y lo que es partido socialista?

El doctor Repetto, en una conferencia — de la que "La Vanguardia" publicó un extracto — planteó el tema que supone la comparación entre movimiento socialista y partido socialista. Pero el asunto no fue abordado en su verdadera significación. Para el Dr. Repetto es incontestable que su partido representa todo lo que tiene de bueno, de conveniente y de útil el movimiento socialista. De ahí que vea, en las acontecimientos de esta hora agitada, una simple manifestación violenta, destructiva, de fuerzas desordenadas que tienden a destruir los diques legales constituidos por los socialistas en sus bastillas parlamentarias.

La acción violenta, una que ejerce el proletariado para defenderse en su lucha contra todos los elementos de la reacción capitalista y estatal, representa un peligro para el partido socialista. Y, a juicio del doctor Repetto, "nada hay ahora en el mundo que justifique el temor de una subversión violenta del orden social existente". Y, porque el justificativo no existe, resulta que la reacción burguesa no tiene por objeto sustracción a la acción revolucionaria del proletariado, sino que persigue como fin "conservarse en pie, palmeando contra las dos formas de acción más ordenadas: "aunque también más revolucionarias" del proletariado: la cooperación y el gobierno municipal".

Esta declaración califica suficientemente al partido socialista y nos demuestra la diferencia que existe entre su acción parlamentaria y el movimiento proletario que se inspira en el socialismo. Y es por eso que los jefes socialistas — profesionales del socialismo — llegan a confundir su política con las aspiraciones del proletariado que sólo confía en su esfuerzo para emanciparse de la tutela de todo gobierno y de todo sistema de explotación.

Naturalmente que si el director de la revista se las tuvo que ver con el ofendido, será porque Elia Norton no estaba en condiciones para dar las satisfacciones exigidas. Porque se hizo público, precisamente, que Elia Norton y José A. Quesada eran una misma persona. Pero el bravo ligista pidió públicamente, disculpas al ofendido y dejó que otro defendiera su "honor de caballero" en el campo del idem.

Gracias a esa incidencia, sabemos quién es Elia Norton. Y terminamos de saber, al mismo tiempo, quién es ese hada que José A. Quesada, miembro conspicuo de la "Liga Patriótica" y testatario "literario" del mulero Curie.

¿Hay algo de común entre El sabio Ameghino y los gallegos de la Casa de Galicia? Más o menos lo que puede haber entre un libro de ciencia y el rastro de una presa que pasa, sería la respuesta.

Si, empero, los gallegos de la tal casa no lo entienden así, no piensan en el abismo que media entre sus voluminosas barrigas y el potente cerebro del que en vida se llamó Florentino Ameghino, y porque no piensan agarraron la memoria del Ilustre sabio para el homenaje, es decir, para el santar: un pretexto para darse un atracón. Para esos indecentes manducadores cualquier nombre se presta y no hay figura humana que no les sirva de pretexto para engullirse la cocina del restaurant.

¡Son irreverentes y desvergonzados!

Porque vana y pase que "vanten" en honor del manehacer Alfonso, del Peludo u otro cualquier bicho de esos, ya que tales bichos no merecen ningún respeto y se honran hasta con el honor de los burgueses gallegos; pero muy otra cosa es que se invoque el nombre de un sabio, un artista o un apóstol para sentarse a una mesa bien servida. En es abusar de la memoria del ausente; es pretender lucrarse del que fue; ¡Y no hay derecho, indecentes, cartaginenses!

¡Ochinos mercaderes de Buenos Aires, no debéis abusar de la memoria del gran sabio gallego! ¡Debéis estar agradecidos, ya que él os ha honrado clasificándoos en la categoría del hombre... y siendo así debéis respetar su memoria.

No, la Casa de Galicia, debe suspender ese xantar que anuncian para el domingo 24 del corriente, suspenderlo o efectuarlo

en honor de cualquier palurdo que ande por ahí; cualquier cosa, menos invocar el nombre de Ameghino. Y sobre todo que no se de el espectáculo de que un santibañiqui un prometa de la palabra como es el tal de Vicente haga el panegirico del sabio.

¡Por favor, no deshonren más a la ciencia, no macullen más el apostolado!

¿QUE ES LA ANARQUIA?

Definamos ante todo en breves palabras la idea anarquista; podremos así discutir con método, analizar nuestras afirmaciones y probarlas por la experiencia de los hechos. La anarquía es todo un programa, una ciencia de la vida social, una filosofía de que nadie podría servirse para fines autoritarios; esta etiqueta no podrá en ningún caso ser usurpada por los políticos, por que es la esencia de éstos.

Es anarquista todo el que tiende a substituir a un orden establecido, un orden nuevo, más en relación con el progreso.

Es anarquista todo el que nos impulsa hacia el progreso.

Es anarquista todo el que contribuye a aumentar los conocimientos humanos.

Es anarquista todo el que hace al hombre accesible a la razón, todo aquel que lo hace mejor.

Socialmente es la realización de un medio que deja al individuo un entera libertad. Es la asociación de todos estos individuos para satisfacer las necesidades de su existencia de la sociedad.

Individualmente, es el impulso del individuo hacia la perfección, hacia la belleza, es la realización individualista de su ideal.

En uno como en otro caso, hallándose excluida la coerción, debemos tender a dogmatizar la libertad y a no obrar jamás en un sentido que le sea contrario. Puesto que nosotros nos la hemos asignado como fin, debemos de nuestra que se derive lógicamente de nuestra acción.

Así, nacida de esta negación autoritaria, la anarquía ofrece un vasto campo de propaganda en que todas las actividades autoritarias pueden y deben hallar plaza. Su carácter principal, al no obligar a nadie a modelar su acción propia sobre la de los otros, desde el instante que en sus fines niega y combate la coerción, la obligación socialitaria, es fecundo en sí y contribuye a la perfección del hombre y del medio ambiente.

Establecido esto, toda agrupación que tenga una constitución autoritaria y cuya "filosofía" propugne el establecimiento de una dictadura, no debe ser beneficiada por la actividad anarquista, porque la propaganda que nosotros hubiéramos podido hacer, da resultados que se volverían contra la idea; entonces, la fuerza de las cosas — si en estas agrupaciones fuéramos una mayoría — nos impulsaría a obrar como dictadores, lo cual rehusamos. En lugar de iguales, tendríamos ovejas simplificadoras.

Hacer obra educacional no es ciertamente toda la anarquía; pero creer en los beneficios hipotéticos de una revolución — como los religiosos creen en su Doctra — para realizar, por el sólo hecho de que emanar de un movimiento, un mundo mejor, es tomar su sueño por una realidad. Las revoluciones precedentes que han fracasado todas hubiesen podido ser más fecundas; no lo fueron porque eran más bien manifestación del instinto; lo que ninguna positiva filosofía hacía caracterizar la posibilidad de horizontes nuevos.

No hay que creer que el hecho de reunir hombres bajo una etiqueta basta para hacerlos adquirir la conciencia, la conciencia del ideal que los agrupa. Se pueden poner una infinidad de cerros juntos, no darán nunca una unidad. Se tendrá la fuerza de los bichos... pero, ¿cómo organizará su fuerza bruta triana, por qué razón, por qué ejercicio se verá al gregario cuya herencia le incita a la fuerza, a la brutalidad, al egoísmo, convirtiéndose en un ser consciente? ¡Jovencito la inmensidad de un destino impenetrable que registró nuestra vida! Dejo esto a los místicos. El bruto, el religioso, el ignorante no dejarán de ser los mismos, si nosotros nos sublevamos para la revuelta; quizá serán nuestros primeros adversarios.

Un lance de honor...

El doctor Rozario B. Oghannat, redactor de primera fila, y el periodista Sans, tuvieron un lance de honor... Y ya sabemos que las cosas del honor, para los "caballeros", sólo se solucionan en el campo del idem. Se batieron a sable los dos "caballeros", ofendidos y, si bien la sangre no llegó al río, en los rasguños que mutuamente se produjeron es más que seguro que el honor quedó en salvo.

Pero no es el duelo en cuestión el que nos interesa. Entre los dos duelistas hay una tercera persona, que quedó agarrada bajo la cama después de provocar con sus impertinencias el conflicto caballeresco... Y esa persona se llama Elia Norton. Diréis que por una dama se hace cualquier disparate, incluso si se trata de defender su honor. Pero el asunto no se presta como tema para una novela por entregas, a pesar de sus apariciones románticas.

Elia Norton no es más que el seudónimo "literario" del batallero y ligista José A. Quesada, lugarteniente del mulato Carlos y autor de varias tonterías novelescas que, antes de salir a la luz, se habían pasado un terrible cuando está protegido por la policía y cuando se trata de insultar a obreros indefensos, resultó una verdadera Elia Norton en las presentes circunstancias.

Con ese pseudónimo feunino, el afeminado escritorzuelo firma cierta sección de chismes mujeres en la revista "El Suplemento". Y en el último número de la citada publicación, el ligista Quesada hace ciertas alusiones respecto a la conducta de Oghannat en un asunto que no viene al caso. El resultado fué ese lance de honor de que hablamos más arriba.

La omnipotencia del capitalismo

A medida que el capitalismo aumenta el poder y realiza la centralización económica en manos de unos cuantos potentados disminuye la autoridad de los gobiernos y la autonomía de los diversos órganos del poder. La plutocracia está suplantando sus funciones a la burguesía, porque su poder económico es superior a las facultades jurídicas y legislativas de los encargados de establecer las normas de vida colectiva de acuerdo con la doctrina democrática. Y sucede que, en los países en que la trunfación llega a límites inconcebibles, el gobierno queda reducido a sus funciones políticas, que carecen de valor por lo mismo que nada pueden contra los años de todas las fuentes de la riqueza social.

Los grandes capitalistas, no conformes con imponer a los pueblos las condiciones más precarias, pretenden asumir por su cuenta la tarea de reconstruir al mundo por el camino de la desamoralización y económica. Con capitales privados se quiere salvar a Alemania y Austria de la bancarrota, y son los grandes especuladores, independientes de todo gobierno, los que hoy emprenden la conquista de la Rusia devastada y hambrienta.

"Nada de compromisos políticos", dicen los dueños de los grandes trusts industriales y comerciales. Y hasta los representantes del capitalismo en los gobiernos, cuando hablan de finanzas, pretenden eludir las cuestiones de orden jurídico, manifestando que ellos procederán como hombres de negocios cuando de negocios se trata.

Hace poco se anunció que el senador y alcalde de Lyon, M. Herriot, había establecido negociaciones comerciales con delegados del Soviet. Y que dicho funcionario haría un viaje a Rusia, para estudiar las condiciones de aquel país y las probabilidades para entablar cierta clase de negocios con los bolcheviques.

M. Herriot ha confirmado en versión que se representará a él mismo: al emprender un viaje a Rusia, para estudiar las condiciones de aquel país y las probabilidades para entablar cierta clase de negocios con los bolcheviques.

"Mi viaje no tiene ningún objetivo político"

Ameghino y los gallegos

Preguntamos: ¿Hay algo de común entre El sabio Ameghino y los gallegos de la Casa de Galicia? Más o menos lo que puede haber entre un libro de ciencia y el rastro de una presa que pasa, sería la respuesta.

Si, empero, los gallegos de la tal casa no lo entienden así, no piensan en el abismo que media entre sus voluminosas barrigas y el potente cerebro del que en vida se llamó Florentino Ameghino, y porque no piensan agarraron la memoria del Ilustre sabio para el homenaje, es decir, para el santar: un pretexto para darse un atracón. Para esos indecentes manducadores cualquier nombre se presta y no hay figura humana que no les sirva de pretexto para engullirse la cocina del restaurant.

¡Son irreverentes y desvergonzados!

Porque vana y pase que "vanten" en honor del manehacer Alfonso, del Peludo u otro cualquier bicho de esos, ya que tales bichos no merecen ningún respeto y se honran hasta con el honor de los burgueses gallegos; pero muy otra cosa es que se invoque el nombre de un sabio, un artista o un apóstol para sentarse a una mesa bien servida. En es abusar de la memoria del ausente; es pretender lucrarse del que fue; ¡Y no hay derecho, indecentes, cartaginenses!

¡Ochinos mercaderes de Buenos Aires, no debéis abusar de la memoria del gran sabio gallego! ¡Debéis estar agradecidos, ya que él os ha honrado clasificándoos en la categoría del hombre... y siendo así debéis respetar su memoria.

No, la Casa de Galicia, debe suspender ese xantar que anuncian para el domingo 24 del corriente, suspenderlo o efectuarlo

La crucifixión de un juez...

Ya se nos había ocurrido, al comentar ayer la actitud del juez Castilla en el allanamiento del hipódromo de Lomas, que éste serviría un rotatorio que saldría sacrificado. No así no más se procede con los garitos y otros lugares del corrupción, pues éstos se hallan al amparo de todos los poderes del Estado y por más que quita proceda, también un agente de esos poderes puede costearlo caro la travesura. Si se tratara de un centro de cultura o de un local obrero, la cosa sería distinta; ya se sabe que allí se puede colar hasta un vigilante y dar el grito: ¡Aquí no hay más torcidas que yo!

Siempre será legal el procedimiento. Pero ¿pueder con la empresa de un hipódromo en qué se le ocurre? ¿No sabía el doctor Castilla que en aquel garito se desplazaban los burgueses? ¿A qué se metió?

Nuestro pronóstico se confirma. El domingo fué el allanamiento y el martes ya

Entonces, ¿qué hacer?, diréis. Es porque el individuo no concibe la libertad por lo que es esclavo; es preciso, pues, exaltar en el individuo el conocimiento, es preciso darle la posibilidad de gobernarse a sí mismo, propagando la idea de la libertad integral. Libertad para producir, libertad para sí mismo, más libertad, siempre libertad. Esto es adquirir por la razón, que revelando al hombre mismo, lo impulsa a su verdadero destino.

Así, el individuo, si sabe analizar, si tiene espíritu crítico, es apto para determinar gracias a la educación, realiza en el mundo que ningún grupo sabrá nunca enseñarle. La verdad, se desprenderá de las contingencias y se convertirá en una fuerza. Sus ideas serán particulares y no serán el reflejo de un pensamiento colectivo, y de este modo será un factor de evolución para el grupo. Así la labor del anarquista es asimilar el espíritu de los exámenes y el análisis. Es al pasar las realidades de la vida por el tamiz de su razón cuando deje las seducciones, desde el instante que sus conclusiones derivan de la lógica misma, la idea se convierte en anarquía experimentada.

El espíritu revolucionario de la anarquía se afirma en la tendencia que tiene todo individuo a corregir los malos efectos de la vida, para adquirir siempre mejores; esta, que no existe más que a condición de no esperar sino a sí mismo la libertad, nos incita a la investigación de los modos de vida que están siempre en evolución de lo que es, es la perfección perpetua de las cosas presentes, de su destrucción, o su transformación radical cuando sea necesario.

Al hacer el hombre a la conciencia tiene así tendencia a destruir lo que le empuja hacia lo que lo domestica; si tiende a la libertad y si llega al grado en que no está ya bajo la dominación del grupo, es gracias a su propia potencia, y no por el reflejo de una provisión, cualquiera que agitaria nuestra personalidad. Es la prueba de la superioridad de lo consciente sobre lo inconsciente; tiende a la armonía.

Pero como emanciparse solo materialmente, en nuestras sociedades es imposible, es forzoso unirse, asociarse en una lucha por la salvaguarda de sí mismo, con los que como él luchan por liberarse.

Queda una cosa sobre la cual se trata de ponerse de acuerdo: ¿Cómo realizar esas cosas son los medios a nuestro alcance para que la revolución social sea un hecho? — del cual tenemos tanto que aprender — tenía razón cuando escribía que "las revoluciones dependen más de las circunstancias económicas que de la voluntad de algunos hombres". No se está ya en la época en que las minorías podían hacer una revolución; tenemos una policía, una fuerza terrible ante nosotros. La revolución será la sublevación completa del pueblo contra sus amos, que borrarán las fuerzas que nos esclavizan. Los anarquistas estarán entre las multitudes en la revuelta. Pero habrá más: será preciso organizar y dirigir un movimiento de masas, ya que la necesidad de hacer más anarquistas que participan en la difusión del anarquismo, de conocer, de saber siempre, a fin de contribuir incesantemente más a la emancipación de la humanidad.

Rebelión contra el medio que nos soporta; pero que el medio idealista que hemos creado sea la expresión siempre más pura, más viviente de la anarquía, que todos los que en él hallan plaza se hagan cada día seres más evolucionados; realizando eso, nuestras probabilidades revolucionarias serán tanto más seguras y habremos obrado por la revolución con el máximo de nuestros medios.

Bernard André

se habían morido todos los títeres de la magistratura provincial — ¡diligente los leguleyos de la provincia doando sus burgueses quienes los juzgan — y se burló el pago que recibe ese Jamsal — en comportamiento.

"La Plata, 12. — La Cámara 3a. de Apelaciones, llama la atención del juez doctor Castilla y suspende por cinco días en sus funciones al comisario de Lomas, señor Daniel O. Rusler.

"Termina la resolución de la Cámara 3a. declarando legal el procedimiento obrado y disponiendo la suspensión de todo trámite que afecte la libertad de las personas o bienes del hipódromo de Lomas de Zamora. También establece que debe devolverse el dinero y efectos secuestrados".

Es decir, el juez hace un papelón de órdeño ante la opinión pública, a la que ignora temen esas gentes. Cualquier persona inmediatamente decente renuncia sin vuelta en un caso como éste. Viremos lo que se le ocurre hacer al doctor Castilla. Supongamos que no la ha de tirar a la cámara con la renuncia; ni siquiera se ha de tirar al río...

Las vicisitudes y las revoluciones son leyes permanentes de la naturaleza.

EL GRAN FENÓMENO

Las vicisitudes y las revoluciones son leyes permanentes de la naturaleza.

EL GRAN FENÓMENO





Repatriadores de Fan

El viernes 15, a las 20.30, efectuarán asamblea general, en Chacabuco 684, los obreros de este gremio, para tratar los siguientes asuntos: acta; balance, correspondencia, delegados al C. Federal de la F.O.R.A.; nombramiento de secretario; varios. - La comisión.

Lavadores y Limpia Bronces de auto

Hoy jueves, a las 15 horas, efectuarán asamblea general en el local de la calle Méjico 2670, los obreros del gremio de lavadores de autos. Orden del día: circular de la F.O.R.A.; bolsa de trabajo y días solidarios; sindicato del automóvil y asuntos varios. - La comisión.

Sociedad "Oficios Varios"

Avellaneda Para el viernes a las 20 horas están citados los miembros de las CC de Piñero y Avellaneda, para tratar asuntos importantes. Este llamado se hace extensivo a todos los que tienen carnés y estampillas, para que las entreguen al tesorero. - El secretario.

S. de R. Mecánicos de Automóviles

Se cita a todos los socios y no socios a la asamblea general del gremio a efectuarse mañana viernes a las 20.30, en el local Méjico 2070, a los efectos de tratar el siguiente orden del día: Correspondencia; asunto definitivo función, nombrar revisadores de cuentas y asuntos varios. - La comisión.

Agrup. Artística "Florenco Sánchez"

Quedan citados los compañeros de esta agrupación a la reunión que se llevará a cabo hoy jueves a las 20 horas en Republicanas 3139. - El secretario.

S. de E. Obreros Panaderos

Sección Norte Asamblea seccional el viernes 15 a las 9 horas, en el local de Honduras y Acevedo. Orden del día: acta anterior; balance de agosto, secretario de semana; informe y proposiciones de la C. A., y asuntos varios. - La comisión.

Sección Sud

La C.A. convoca a los obreros panaderos de la sección sud, a la asamblea que se realizará el sábado 16 a las 9 horas, en Constitución 3451. Orden del día: acta, balance, nombramiento de secretario general, reintegración de la C.A., delegados al C. Central, y al comité pro presos, asuntos varios. - La comisión.

Agrup. C. A. de Ayudantes y Peones de Cocina

Se cita a los componentes de esta agrupación para la reunión que tendrá lugar el sábado 16 a las 22 horas, en el local de Costumbre. - El secretario.

Agrup. C. A. de Obreros Municipales

Los componentes de esta agrupación quedan citados a la reunión que se realizará hoy jueves en el lugar y hora de costumbre. Los compañeros saben que hay interesantes asuntos que resolver, por lo tanto es necesaria la presencia de todos. - El secretario.

Varias

"Trabajo"

Montevideo Reunidos un grupo de compañeros hemos acordado organizar una función y conferencia a beneficio de este periódico y de la Unión Sindical Italiana, por partes iguales, que se realizará el 7 de octubre a las 20.30, en Estados Unidos 3143. Próximamente daremos a publicidad el programa. - El agente.

F. O. LOCAL BONAERENSE

Función y conferencia, organizada por esta Federación a beneficio del Comité Pro Presos y Congreso Regional de la F. O. R. E. C., que se realizará el domingo 17 de septiembre, a las 20.30 horas, en el Salón "Unión e Benevolencia", Cangallo 1302. La agrupación artística "Arte y Naturaleza" representará el drama en 3 actos de Armando Diépolo, titulado "La Fragua". Un camarada disertará sobre el tema: "Solidaridad en la lucha y afianzamiento de las ideas avanzadas". EL COMEJO.

Agrup. C. A. de Cocheros de Plaza

El camarada Isidro G. de la Mata, perteneciente a esta agrupación, ha concertado una controversia para el día 26 del corriente, con los ciudadanos Sánchez (hijo), Pedro Milesi y Rafael Greco, del partido comunista. El comp. De la Mata sostendrá los principios del comunismo anárquico y la negación del comunismo de Moscú, y los tres últimos sostendrán el valor del marxismo.

Sin duda ha de ser una penosa prueba, por lo que esperamos que concurren todos los camaradas. Dicho acto se efectuará en el local Estados Unidos 3545. - La agrupación.

Agrupación P. Kropotkin

Rosario Esta agrupación, consecuente con los fines para los cuales fue fundada, tiene el propósito de extender a todos los campos populares la propaganda de las ideas anarquistas. Para esto es necesario disponer, aparte de la buena voluntad, de una buena cantidad de impresos de propaganda, y como hay tantos centros y agrupaciones anarquistas que tienen stock de ellos, los rogamos nos envíen algunos paquetes a nombre de Desiderio Frances, calle Córdoba 2566, Rosario. - El secretario.

Soc. Oficios Varios

Grat Roca - Rio Negro Ponemos en conocimiento de los compañeros y no compañeros que posean carnés por Biblioteca Popular a fundarse en General Roca, que teniendo muchos talonarios sin vender, hemos resuelto postergarla hasta el mes de noviembre, última jugada. Al mismo tiempo avisamos a los compañeros que posean talonarios, para el 15 del mes de noviembre deben girar el importe, o en su defecto los que no hayan vendido. - El secretario.

Grupo Anarquista "Sunbeam"

Constituida definitivamente esta agrupación, participa a la colectividad que toda correspondencia debe ser dirigida al local de los panaderos de Belgrano, calle 3 de Febrero y Monroe. Quedan citados los componentes a la reunión a efectuarse el sábado a la hora de costumbre. - El secretario.

Obreros Albañiles

A los compañeros albañiles, cloajistas, frentistas y peones, de Belgrano y barrios circunvecinos, se les comunica que en el local Monroe y 3 de Febrero, hoy dos compañeros que atienden la cobranza todos los días jueves de 18 a 20 y los domingos de 3 a 11. - La comisión.

Escuela Moderna

La escuela del viejo camarada luchador incansable, Santos Cervoni, solicita del secretario de la agrupación "Embarcadero Idéas, que pase por su casa Pavón 2332, por un asunto importante que le comunicará. Ruego asimismo a todos los que tengan listas de dicha escuela, que se apresuren para no permitir que se cierre ésta, después de tantos años de lucha por la infancia. Los hombres auctores de la educación no deben permitir el cierre de dicha escuela, que tantos beneficios dio en los muchos años que funciona. - Gaspar Lenaro.

Chañar Ladeado

Sábado 16 de setiembre. - Velada y conferencia cinematográfica, patrocinada por la Agrupación Intercel de Propaganda Anarquista de Chabás, a beneficio del comité pro presos provincial de Santa Fe. La conferencia estará a cargo del comp. M. Anderson Pacheco.

Camilo Aldao

Sábado 16 de setiembre. - Velada teatral y conferencia, patrocinada por la A. I. de P. A. de Chabás y O. Varios y Conductores de Carros de esta. Prestará su desinteresado concurso el cuadro teatral dramático "Luz y Armonías de Corral de Bustos. En este acto hará uso de la palabra el comp. M. A. Pacheco.

Biblioteca Germinal

Wilo Mayo, P. C. S. Rogamos a los centros, agrupaciones y gremios obreros nos remitir todos los ejemplares de periódicos y folletos anarquistas que puedan, pues tenemos grandes propósitos de extender la propaganda anárquica en esta localidad y pueblos circunvecinos. El domingo 17 daremos una conferencia pública y necesitamos tener bastante material de propaganda para distribuirlo entre la concurrencia. - El secretario.

Obreros Mosaistas

Comunicamos a los gremios, agrupaciones y centros, que esta sociedad ha organizado una velada teatral a realizarse el 18 de noviembre en el "Unión e Benevolencia", Cangallo 1302, a beneficio de los pro presos y de este sindicato.

Les pedimos tengan en cuenta esta fecha y no organicen para la misma otros actos que puedan restar éxito al nuestro. - La comisión.

Obreros Panaderos

Sección Belgrano Esta sección llama al compañero Jesús Bocerra, para que se presente el jueves 14, a las 10 horas, a la reunión de la C.A. para aclarar algunas cosas de importancia suma. Sepa el comp. Bocerra que estamos cansados de juzmarlo. La comisión.

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

SOIEDAD DE MOZOS

Función y Conferencia a realizarse el sábado 16 de setiembre a las 20 horas, en Estados Unidos 3545, a beneficio, por partes iguales, del Comité pro Presos y el fondo para el próximo congreso de la F. O. R. E. C. El conjunto "Remember" representará los siguientes dramas: "Lágrimas", "El pan del pobre" y "Guillermo Warton". Conferencia por Julio Díaz. Entrada general \$ 0.50 ctvs.

BIBLIOTECA "F. SANCHEZ"

Los componentes de esta institución cultural invitan al pueblo de Saavedra, así como a todos los simpatizantes residentes en Urquiza y Belgrano, a la conferencia de ilustración popular que tendrá lugar el sábado 10 del corriente, a las 21 horas, en el local Republicanas 3139. Hablará la señorita Mica Fernal sobre "La situación de la mujer en el estado actual"; a continuación hará uso de la palabra un miembro de la biblioteca.

Federación Obrera Local de Lomas

Sobre una controversia. - Informe del Consejo.

Desenmascarar a los farisantes. Hacer ver la cobardía de los que acusan desde lejos sin atreverse a sostener con hombres esas acusaciones. Advertir a los hombres de trabajo de la forma canalizada con que proceden esos falsos pastores, es el objeto de estas líneas.

A este consejo no lo guían odios personales, ni tampoco fanatismo de credo. Lo guía el desprecio a los que en nombre del doctor del pueblo, lo engañan tratando también de envilecerlo. Porque envilecerlo es hacer creer aquello que no tienen la valentía de probar ni el valor de discutir.

Hace tiempo que un grupo de comunistas de esta localidad gestionaba una controversia. Se personaron a este consejo proponiéndola, y se aceptó por el carácter educativo de esta clase de actos. Nada más lógico que ellos la desearan y nosotros la aceptásemos. Se fijó el tema a discutir: comunismo marxista y comunismo libertario, y el día 30 de julio. Como oradores, ellos convinieron en traer al ciudadano R. Ghioldi, nosotros hablamos al camarada J. Cortés, el que aceptó.

Mas, he aquí que el 28 aparece en "La Internacional" el siguiente suelo:

A propósito de una controversia

"Como es de público conocimiento, el domingo debe efectuarse una controversia entre J. Cortés y el que suscribe. Cuando el comp. Giacumbo, de Lomas de Zamora, me invitó a ese acto, le manifesté mis dudas respecto a Cortés, pero ante la declaración de que la controversia no era con ese sujeto, sino con las organizaciones sindicales que la patrocinaban, acepté la designación que se me proponía. Ahora, empero, debo cambiar de opinión. En otro lugar de "La Internacional" publicase una nota de V. sobre la conferencia realizada, en el sindicato de mozos y anacos, con la intervención de los compañeros Rosales y Carfil y la camarada Ojeda. En ese acto, una patota acudida por J. Cortés provocó insultos descomulgados, interviniendo la policía. No se sabe si esta intervención fué casual o ya estaba resuelta en acuerdo con los que son incapaces de meter burla en una asamblea patronal, aunque si son lo suficientemente corajudos como para levantar disturbios en reuniones que terminan con el asesinato de un García Santelma. Lo cierto es que del hecho suscitado por la patota, está salido muy bien; y a lo que parece, el tal Cortés obtuvo de los agentes la certidumbre de que se le dejase confundir tranquilamente su revólver, e irse.

Estas cosas, ligadas a muchas otras conocidas en la familia proletaria o rodean de espaldas sospechas la figura de Cortés; y yo no voy a discutir marxismo con quienes distan de tener relativa responsabilidad como militantes. Si las organizaciones de Lomas desearan efectuar la controversia sobre el tema enunciado, conviene que no tomen a Cortés como defensor. Por mi parte, declaro no estar dispuesto a controvertir con quien es considerado, por muchos, empleado policial. - Rodolfo Ghioldi.

Quedamos sorprendidos, pues nunca llegamos a sospechar que a última hora se pusiese por delante semejante pretexto, y aún esperamos que el referido Ghioldi recapacitase y se diese cuenta del ridículo a que se exponía no concurriendo, siendo el acusador.

Pero llegó el momento, y, no tuvimos el honor de verlo. Este consejo se sintió "afectado", no por el hecho de que dicho señor no hubiese venido a controvertir, sino que moralmente considerábase incluido en las acusaciones hechas contra Cortés; y por lo tanto envió una nota a Ghioldi, invitándolo, no ya a controvertir, sino a probar las acusaciones que había hecho. Porque, le decíamos, todos tenemos interés en evidenciarlas para colocar a cada cual en el lugar en que por su proceder mereciese, y que en caso de ser ciertas esas acusaciones, no queríamos nosotros ser tachados de complacidos. En contestación recibimos la siguiente nota:

"Comité Ejecutivo del Partido Comunista. - Buenos Aires, agosto 9 de 1922. - Secretario de la F.O.L. de Lomas de Zamora. - Estimado comp. Por resolución del C. E. me dirijo a usted y por su intermedio a los demás camaradas de esa federación, para comunicarle que la no concurrencia del comp. Rodolfo J. Ghioldi a la controversia que ustedes patrocinaban, se debió a una resolución del C. E. el cual tuvo en cuenta las graves acusaciones que públicamente y en varias ocasiones se han hecho contra el ciudadano Cortés, que debía ser su contrincante. Como ya lo ha manifestado el compañero Ghioldi públicamente, él y el C. E. tendrán el mayor gusto en que este compañero concurre al local de esa federación a controvertir con cualquier camarada anarquista que, como el referido Cortés, no se halle acusado públicamente de política y de haber cometido algunos hechos que merezcan honrar a un militante obrero. Queda, pues, aclarado, que no se ha querido, en modo alguno inferir un agravio o incurrir en una desatención para con los compañeros de esa federación. Salúdame cordialmente. - P. Romo, secretario general.

De ningún modo podía estar este asunto tan aclarado como se nos decía, sino que veíamos que el C. E. justificaba a Ghioldi y reafirmaba las acusaciones del mismo. Motivo era éste para una nueva invitación de nuestra parte, mucho más categórica, para que bien Ghioldi u otro cualquiera enviado por el C. E. viniese a probar dichas acusaciones; y por lo tanto, se le envió a dicho C. E. la siguiente nota que, hasta la fecha y a pesar de haber transcurrido bastantes días, no ha sido contestada:

"Al C. E. del partido comunista: En vista de la nota enviada por ese comité a esta federación, los delegados de los gremios que componen dicho consejo, en una reunión habida, manifestaron su acuerdo de comunicar a ese comité lo siguiente: Que viendo que hasta cierto punto las acusaciones hechas contra el camarada Cortés han sido hechas personalmente por el ciudadano Ghioldi, región se despende de una nota publicada por "La Internacional" y firmada por el susodicho: que aun suponiendo que no fuera así, ese comité hace las mismas acusaciones, ya uno u otro, tienen el deber por conciencia y por honra, de probar hasta qué punto son ciertas esas acusaciones, por el interés que en ello puedan tener todos los hombres que luchan en las filas obreras; que por lo tanto piden a ese comité, destaque bien a Ghioldi u otro compañero que pueda probar esas acusaciones. Que fijen día y hora de sustento para el efecto, y por último, que la no aceptación de esta propuesta dará lugar a que este consejo haga las publicaciones pertinentes por medio de la prensa obrera. - El secretario. - Agosto 15 de 1922.

hase incluido en las acusaciones hechas contra Cortés; y por lo tanto envió una nota a Ghioldi, invitándolo, no ya a controvertir, sino a probar las acusaciones que había hecho. Porque, le decíamos, todos tenemos interés en evidenciarlas para colocar a cada cual en el lugar en que por su proceder mereciese, y que en caso de ser ciertas esas acusaciones, no queríamos nosotros ser tachados de complacidos. En contestación recibimos la siguiente nota:

"Comité Ejecutivo del Partido Comunista. - Buenos Aires, agosto 9 de 1922. - Secretario de la F.O.L. de Lomas de Zamora. - Estimado comp. Por resolución del C. E. me dirijo a usted y por su intermedio a los demás camaradas de esa federación, para comunicarle que la no concurrencia del comp. Rodolfo J. Ghioldi a la controversia que ustedes patrocinaban, se debió a una resolución del C. E. el cual tuvo en cuenta las graves acusaciones que públicamente y en varias ocasiones se han hecho contra el ciudadano Cortés, que debía ser su contrincante. Como ya lo ha manifestado el compañero Ghioldi públicamente, él y el C. E. tendrán el mayor gusto en que este compañero concurre al local de esa federación a controvertir con cualquier camarada anarquista que, como el referido Cortés, no se halle acusado públicamente de política y de haber cometido algunos hechos que merezcan honrar a un militante obrero. Queda, pues, aclarado, que no se ha querido, en modo alguno inferir un agravio o incurrir en una desatención para con los compañeros de esa federación. Salúdame cordialmente. - P. Romo, secretario general.

De ningún modo podía estar este asunto tan aclarado como se nos decía, sino que veíamos que el C. E. justificaba a Ghioldi y reafirmaba las acusaciones del mismo. Motivo era éste para una nueva invitación de nuestra parte, mucho más categórica, para que bien Ghioldi u otro cualquiera enviado por el C. E. viniese a probar dichas acusaciones; y por lo tanto, se le envió a dicho C. E. la siguiente nota que, hasta la fecha y a pesar de haber transcurrido bastantes días, no ha sido contestada:

"Al C. E. del partido comunista: En vista de la nota enviada por ese comité a esta federación, los delegados de los gremios que componen dicho consejo, en una reunión habida, manifestaron su acuerdo de comunicar a ese comité lo siguiente: Que viendo que hasta cierto punto las acusaciones hechas contra el camarada Cortés han sido hechas personalmente por el ciudadano Ghioldi, región se despende de una nota publicada por "La Internacional" y firmada por el susodicho: que aun suponiendo que no fuera así, ese comité hace las mismas acusaciones, ya uno u otro, tienen el deber por conciencia y por honra, de probar hasta qué punto son ciertas esas acusaciones, por el interés que en ello puedan tener todos los hombres que luchan en las filas obreras; que por lo tanto piden a ese comité, destaque bien a Ghioldi u otro compañero que pueda probar esas acusaciones. Que fijen día y hora de sustento para el efecto, y por último, que la no aceptación de esta propuesta dará lugar a que este consejo haga las publicaciones pertinentes por medio de la prensa obrera. - El secretario. - Agosto 15 de 1922.

Esta es la historia de dicho asunto, que dará por sí sola más luz que todas las controversias que pudieran efectuarse, pues demuestra que la calumnia puede servir también como base de propaganda. Y tenemos el derecho de decirlo así sin embargo de ninguna clase, hasta tanto esos señores no vengan aquí a probarnos fehacientemente que las acusaciones que han vertido son ciertas.

Y para terminar, publicamos una carta del comp. Cortés, la cual, dicho sea de paso, es para nosotros una prueba de que la conciencia de dicho camarada está limpia, y él dispuesto a verse frente a frente de aquellos que han querido infamarlo.

"Buenos Aires, agosto 23 de 1922. - Comp. de la F.O.L. de Lomas, salud. - He recibido la vuestra fecha 15 del presente, por la cual quedo informado del cambio de notas habido entre ese consejo y el C. E. del partido comunista. De las contestaciones dadas a ese consejo, se desprende, como por lo demás ya habréis notado, que Ghioldi, por encargo del C. E., lanzó contra mí una infame acusación y que cuando se le piden pruebas fehacientes de mi culpabilidad, se salen por la tangente, diciendo que están dispuestos a controvertir con otro anarquista que no sea yo. Esta es la obra de los impotentes; así proceden los viles calumniadores que como única misión en la hora actual, no hacen nada más que introducir el desaliento, la descomposición y la cizaña en las filas del trabajo.

Estoy en todo de acuerdo con las gestiones realizadas cerca del C. E. del partido comunista, principalmente con la última comunicación pasada por ese consejo, pues lo importante en este asunto es saber si están dispuestos a comprobar lo afirmado en "La Internacional".

Como no tendrán el valor de asistir a la reunión, debéis hacer públicas las notas y terminar el asunto.

Yo estoy dispuesto a acudir donde se me llame. - Fraternalmente. - Joaquín Cortés.

Por el consejo federal. - El secretario, Lomas, setiembre 8 de 1922.

Talleres Gráficos "La Protesta" CASA EDITORA SE EDITAN LIBROS, FOLLETOS, PERIODICOS Y REVISTAS SE CONFECCIONAN TODA CLASE DE TRABAJOS DE TIPOGRAFIA FOTOGRAFIADOS, ES TEREOTIPIAS, SELLOS, CARNETS, ESTAMPILLAS, CARTILES, MANIFIESTOS, PROGRAMAS, RECIBOS, etc., etc.

U. C. A. A. Por la presente quedan invitadas las agrupaciones adheridas de la capital y pueblos vecinos, a enviar delegados a la reunión que se realizará el domingo 17, a las 14 horas, en Constitución 3451, donde se discutirá la contestación de la Comisión pro Congreso Regional Anarquista, y asuntos varios. Dado la importancia de esta reunión, es necesario que los delegados concurren a la hora fijada. - El consejo de relaciones.

BANDERA NEGRA El segundo número de este periódico, órgano de la agrupación C. A. de L. y L. Bronces de Autos, saldrá el viernes 15, deducándose casi en su totalidad a combatir y esclarecer entre los fervores del militarismo; será un número portezco del antimilitarismo anárquico. Toda agrupación o institución proletaria que quiera contribuir a combatir esta flagra social, le ofrecemos esta hoja anarquista en las siguientes condiciones: mil ejemplares, veinte pesos; cien ejemplares, diez pesos; o sea, a dos centavos el ejemplar. A las agrupaciones que no tengan recursos, también les mandaremos en lo que alcancen los cinco mil números, que es la edición que tiramos, pero dependiente de las instituciones que esa cantidad la doblemos o triplicásemos. Esperamos los pedidos a la mayor brevedad posible a fin de regularizar el tiraje del periódico. - La agrupación Anarquista de O. Lavadores y L. B. de autos, Tacuarí 663.

RIFA A beneficio por partes iguales de LA PROTESTA y Comité Pro Presos y Deportados. Se sorteará el día 15 de octubre en la velada que se realizará en la "Unión e Benevolencia". Premio: un cubo almorzador primorosamente bordado. 2º Una cofia, ídem, ídem. 3º Un cuadro bordado. 4º Un par de marcos de niño con el retrato de Rodowilsky. Se Un par de marcos de niño, cuidadosamente trabajados. Precio del número, 20 centavos. Pedidos a la administración de este diario y al C. Pro presos.

Comité Educacionista Pro Infancia Esta institución pide a las agrupaciones libertarias y centros culturales envíen un delegado a la reunión que se realizará el jueves 14, a las 20 horas, en Constitución 3451, para resolver un problema planteado en la última asamblea de este comité. Ponemos en conocimiento de los sindicatos obreros y agrupaciones, que tenemos en existencia, para la venta, lista de escribir, marca "Stephens", a los siguientes precios: Premios de un libro, pesos 2.00; de medio libro, pesos 1.00; de un cuaderno libro, 0.80; de un octavo, 0.60.

Talleres Gráficos "La Protesta" CASA EDITORA SE EDITAN LIBROS, FOLLETOS, PERIODICOS Y REVISTAS SE CONFECCIONAN TODA CLASE DE TRABAJOS DE TIPOGRAFIA FOTOGRAFIADOS, ES TEREOTIPIAS, SELLOS, CARNETS, ESTAMPILLAS, CARTILES, MANIFIESTOS, PROGRAMAS, RECIBOS, etc., etc.

U. C. A. A. Por la presente quedan invitadas las agrupaciones adheridas de la capital y pueblos vecinos, a enviar delegados a la reunión que se realizará el domingo 17, a las 14 horas, en Constitución 3451, donde se discutirá la contestación de la Comisión pro Congreso Regional Anarquista, y asuntos varios. Dado la importancia de esta reunión, es necesario que los delegados concurren a la hora fijada. - El consejo de relaciones.

BANDERA NEGRA El segundo número de este periódico, órgano de la agrupación C. A. de L. y L. Bronces de Autos, saldrá el viernes 15, deducándose casi en su totalidad a combatir y esclarecer entre los fervores del militarismo; será un número portezco del antimilitarismo anárquico. Toda agrupación o institución proletaria que quiera contribuir a combatir esta flagra social, le ofrecemos esta hoja anarquista en las siguientes condiciones: mil ejemplares, veinte pesos; cien ejemplares, diez pesos; o sea, a dos centavos el ejemplar. A las agrupaciones que no tengan recursos, también les mandaremos en lo que alcancen los cinco mil números, que es la edición que tiramos, pero dependiente de las instituciones que esa cantidad la doblemos o triplicásemos. Esperamos los pedidos a la mayor brevedad posible a fin de regularizar el tiraje del periódico. - La agrupación Anarquista de O. Lavadores y L. B. de autos, Tacuarí 663.

RIFA A beneficio por partes iguales de LA PROTESTA y Comité Pro Presos y Deportados. Se sorteará el día 15 de octubre en la velada que se realizará en la "Unión e Benevolencia". Premio: un cubo almorzador primorosamente bordado. 2º Una cofia, ídem, ídem. 3º Un cuadro bordado. 4º Un par de marcos de niño con el retrato de Rodowilsky. Se Un par de marcos de niño, cuidadosamente trabajados. Precio del número, 20 centavos. Pedidos a la administración de este diario y al C. Pro presos.

Comité Educacionista Pro Infancia Esta institución pide a las agrupaciones libertarias y centros culturales envíen un delegado a la reunión que se realizará el jueves 14, a las 20 horas, en Constitución 3451, para resolver un problema planteado en la última asamblea de este comité. Ponemos en conocimiento de los sindicatos obreros y agrupaciones, que tenemos en existencia, para la venta, lista de escribir, marca "Stephens", a los siguientes precios: Premios de un libro, pesos 2.00; de medio libro, pesos 1.00; de un cuaderno libro, 0.80; de un octavo, 0.60.